
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  الكویت عقارات شركة

 والمستثمرین المحللین مؤتمر

 الأربعاء 22 مایو – 2024

مساءً بتوقیت الكویت   30:1الساعة   
 



 

 

 المتحدثون 

 

 السید طلال جاسم البحر

 نائب رئیس مجلس الإدارة والرئیس التنفيذي

  السيد ماهر خلف

الإدارة المالیة –نائب الرئیس    

 السیدة أوراد العنزي 

علاقات المستثمرین -مدیر   

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 شركة عقارات الكویت  

 مؤتمر المحللین والمستثمرین

2024الربع الأول   

 

الخیر.   عطیه: مي  المالیة مساء  المجموعة  المحللین والمستثمرین  هیرمیس.-أنا مي عطیه من  الیوم مؤتمر  یسعدنا جدًا أن نستضیف 

 :اسمحوا لي أن أقدم المتحدثین في مؤتمر الیوم لشركة عقارات الكویت.  2024من عام  الأوللتحلیل نتائج الربع 

 السید طلال جاسم البحر 

 مجلس الإدارة والرئیس التنفیذينائب رئیس 

 السید ماهر سمیر خلف

 الإدارة المالیة  –نائب رئیس 

 السیدة أوراد العنزي

 مدیر علاقات المستثمرین 

 

عام   أوراد العنزي:  من  الاول  للربع  الكویت  عقارات  لشركة  والمستثمرین  المحللین  مؤتمر  في  بكم  ونناقش 2024أرحب  سنستعرض   .

الرئیسیة للشركة، والأداء المالي خلال الفترة. قبل أن نبدأ، أود أن ألفت عنایتكم إلى صفحة "إخلاء المسؤولیة" التطورات  

ضمن عرضنا التقدیمي الیوم، الذي قد یحتوي على معلومات تطلعیة قائمة على توقعات الشركة وتقدیراتها، وتخضع هذه 

طر وشكوك معینة قد تؤدي إلى اختلاف النتائج الفعلیة. لذا، أود ان أحیلكم التوقعات والتقدیرات والتنبؤات الواردة هنا لمخا

 . 2"إخلاء المسؤولیة" الكاملة في الصفحة رقم  إلى صفحة

 

، والتي تشهد فترة أخرى من الربحیة والبناء على 2024سعداء بالنتائج القویة التي حققتها الشركة في الربع الأول من عام  

منذ بدایة رحلة النمو المتسارعة بعد أزمة فیروس كورونا، ركزنا على توسیع وتنویع   الزخم الإیجابي من السنوات السابقة.

محفظتنا العقاریة على الرغم من بیئة الاقتصاد الكلي الملیئة بالتحدیات والتي تغذیها الزیادات الكبیرة في أسعار الفائدة. حالیا،  

أسع تخفیض  الى  تشیر  التوقعات  أن  إلا  الفائدة،  أسعار  العام. استقرت  تقدم  مع  الفائدة  هذه  ار  تتحقق  أن  إلى  نتطلع  ونحن 

 .التخفیضات في المستقبل

 

مقارنة    2024٪ في الربع الأول من عام  11.9ارتفعت الإیرادات بنسبة   .6نستعرض أبرز تطوراتنا بدءًا من الشریحة رقم  

، والذي  2024الربع الأول من عام  في  " في بیاناتنا المالیة  3بالعام الماضي، ویرجع ذلك أساسًا إلى إدراج مشروع "دوموس  

الماضي. وارتفع صافي أرباحنا بنسبة   العام  % على أساس سنوي نتیجة لزیادة أنشطتنا  7.5تم الانتهاء منه بحلول نهایة 

  التشغیلیة، والتغیر في القیمة العادلة لبعض أصولنا في دبي، والتي انتقلت من "قید التطویر" إلى "مكتملة" خلال الفترة. أبرز 

توقعاتنا من حیث معدلات الذي فاق  افتتاحه مؤخرًا،  التطورات، من الناحیة التشغیلیة، رأینا "فندق الرقعي تاور"، الذي تم  

الكویت، والتي تعمل في مجال الصحة   التابعة لشركة عقارات  القابضة، إحدى الشركات  الإشغال. وافتتحت شركة أكتیف 

 .استودیوهات متخصصة 4واللیاقة البدنیة، أكبر مرفق ریاضي لها في الرقعي، یضم 

 



ملیون دینار كویتي إلى   7.4وننتقل إلى نتائجنا المالیة للربع الأول، وكما ذكرنا سابقًا، فقد ارتفعت الإیرادات التأجیریة من  

ملیون    5.2ملیون دینار كویتي إلى    5.8طفیف من  وانخفض صافي الإیرادات التأجیریة بشكل   ملیون دینار كویتي.  8.2

%، فقد تمكنا من تسجیل نمو في صافي الأرباح بنسبة 27وعلى الرغم من ارتفاع تكالیف التمویل لدینا بنسبة   دینار كویتي.

 .ملیون دینار كویتي في الربع الأول من العام الماضي  4.7ملایین دینار كویتي مقارنة بـ  5%، لیصل إلى  7.5

 

"، ولنمو صافي أرباحنا، استكمال بعض 3باختصار، كان المحرك الرئیسي لنمو الإیرادات التأجیریة هو مشروع "دوموس  

 .المشاریع التي كانت قید التطویر في دبي

 

 .ننتقل الآن إلى الشریحة التالیة، وهي میزانیتنا العمومیة

 

ملیون دینار كویتي   189.3ملیون دینار كویتي، مقابل    215.7نحو    2024بلغ إجمالي الدین في نهایة الربع الأول من عام  

في العام الماضي. نشعر بالراحة لمستوى الدین حالیًا بالنظر إلى الصناعة التي نعمل فیها وحجم الأنشطة العقاریة التي قامت 

 .بها شركة عقارات على مدى السنوات العدیدة الماضیة

 

وبلغت   .ملیون دینار كویتي لهذه الفترة  416.3% عن العام الماضي لیصل إلى  13.2وارتفع إجمالي قاعدة أصولنا بنسبة  

 .% عن العام الماضي20.5ملیون دینار كویتي، بزیادة قدرها  157.1حقوق المساهمین 

 

 .كانت هذه لمحة سریعة عن أداء شركة عقارات الكویت المالي، وفیما یلي نستعرض تحدیثات الأعمال والمشاریع قید التطویر

 

أظهر سوق الكویت ربعًا آخرا من الأداء القوي والمتسق، حیث حافظت عقاراتنا على معدلات إشغال عالیة وحققت إیرادات  

(  2024أما بالنسبة لتطورات الأعمال هنا، فقد افتتحنا رسمیًا "فندق شاطئ أرابیلا" )الربع الثاني من عام   .تأجیریة مستقرة

ونعمل أیضًا على تطویر الجانب التجاري لفندق برج الرقعي، ومن المتوقع الانتهاء من ذلك بحلول الربع الثاني من عام  

والتحویل(، وقد بدأ البناء ونتوقع الانتهاء منه في  -التشغیل-مشروع سكن العمال في صبحان بنظام )البناء دینا أیضًا ل .2024

 . 2025الربع الأول من عام 

 

 انتقالا إلى محفظتنا العقاریة في دولة الإمارات العربیة المتحدة. 

 

” وتشغیله 3، و2، و 1تم تأجیر مشروع "دوموس   كان لسوق العقارات في دبي تأثیرا إیجابیا على محفظتنا الحالیة. حیث

في هذا الربع، بینما  " 4تم الانتهاء من مشروع "دوموس   بالكامل، مما یؤدي إلى مزید من النمو في إیراداتنا التأجیریة. كما

 .” كما هو مخطط لها5تتقدم أعمال البناء في "دوموس 



فیما یتعلق بمحفظتنا واستثماراتنا الحالیة في الولایات المتحدة، أظهر فندق "یوتل میامي" تقدمًا مثیرًا للإعجاب نحو الاستقرار.  

الاستقرار الكامل بحلول یونیو من هذا ، ونهدف إلى تحقیق  2023وشهد الفندق زیادة مطردة في معدلات الإشغال طوال عام  

كما واصل فندق "یوتل نیویورك" إظهار تحسینات إیجابیة في أدائه من حیث معدلات الإشغال ومعدلات الإقامة الیومیة   .العام

 .مقارنة بالعام الماضي

 

بدأ البناء   في میامي.    ”First Residences 501“أما بالنسبة للمشاریع قید التطویر في الولایات المتحدة، فلدینا مشروع  

، وصل الهیكل الخرساني إلى الطابق الخامس عشر، لذا نحن سعداء  2024في أبریل من العام الماضي، واعتبارًا من مارس  

 . 2025بالتقدم المحرز حتى الآن ونتوقع الانتهاء في الربع الاخیر من عام 

 

نحن فخورون بالنتائج والإنجازات التي حققناها حتى الآن، ونتطلع إلى الحفاظ على هذا الزخم   بهذا نختتم تحدیثاتنا الفصلیة.

 الإیجابي للفترة المتبقیة من العام. 

 

 .نود أن ننتهز هذه الفرصة لنشكركم جمیعًا على حضوركم هذه الجلسة وسنفتح الباب لأیة أسئلة قد تكون لدیكم

 

 لدینا سؤال، عن عدد مباني "دوموس" العاملة حالیاً في دبي اعتباراً من تاریخ الیوم؟   أوراد العنزي: 

 

لقد   یتكون مشروع إسكان الموظفین "دوموس" حالیًا من خمسة مباني. تلك التي تعمل بكامل طاقتها هي من واحد إلى ثلاثة.

ومن المقرر أن یتم الانتهاء من  .إیرادات الإیجار لدینا هذا العام"، لذا نأمل أن یساهم ذلك في  4انتهینا مؤخرا من "دوموس  

 .تقریبًا 2025في الربع الرابع من عام   " 5بناء "دوموس 

 

لدینا سؤال آخر من فیصل حسین. ما هي الإیرادات المتوقعة من هذه المشاریع؟ أفترض أنه یشیر إلى مشاریع "دوموس".  

 .ملایین دینار كویتي لمباني "دوموس" الخمسة، وهذا هو صافي إیرادات الإیجار المتوقعة  5حوالي 

 

 لماذا كانت هناك زیادة في تكالیف التشغیل العقاریة؟ وهل هناك أي جزء من تلك الزیادة غیر متكرر؟ سؤال آخر. 

 

 دینار كویتي  900,000 طلال البحر:

 

لدینا سؤال آخر یتحدث عن زیادة تكالیف التشغیل   دینار من إجمالي تكالیف تشغیل العقارات غیر متكررة.  900,000لذا فإن   أوراد العنزي: 

  .د.ك 900,000هناك تكلفة تشغیلیة غیر متكررة وهي  العقاري، وقد أجبنا علیه للتو.

 

لدینا سؤال آخر حول فندق أرابیلا الذي تم افتتاحه مؤخرا، وقد ذكرت أن نتائجه فاقت التوقعات، هل یمكنك توضیح المزید 

 حول الإشغال والإیرادات التي جاءت بالفعل من هذا الفندق في الربع الأول؟

 

 یقصد فندق الرقعي  طلال البحر: 



 یقصد فندق الرقعي  طلال البحر:  

 

في الربع الثاني من هذا العام،   أرابیلاتم افتتاح فندق شاطئ   كان هذا فندق الرقعي ولیس فندق شاطئ أرابیلا في الربع الأول.  أوراد العنزي: 

لذا من الناحیة الفنیة، لم یتم تسجیل الأرقام الخاصة بذلك بعد سؤال آخر یتعلق بالربح المتوقع من بیع العقارات الاستثماریة  

 .2024في عام  

 

 لم نحدد لذلك  طلال البحر: 

 

 سؤال عن الإیرادات المتوقعة من فندق أرابیلا؟  أوراد العنزي: 

 

 نحو ملیون دینار كویتي صافي إیرادات عن السنة كاملة  طلال البحر: 

 

  .ما هو الدافع الرئیسي لزیادة الدیون؟ السبب الرئیسي لذلك هو تمویل المشاریع التطویریة لدینا لدینا سؤال آخر. أوراد العنزي: 

 .والإیرادات المتوقعة، متى سیتم الانتهاء منه، BOT كـ .سؤال آخر حول مشاریع صبحان

 شهرًا اعتبارا من الیوم. الإیرادات المتوقعة حوالي ملیون دینار كویتي. 12تاریخ الانتهاء المتوقع هو  طلال البحر: 

 

الیوم. شكرا بهذا نختم مؤتمر    .شكرا لكم جمیعا على الحضور .وبهذا أود أن أنهي المكالمة .أعتقد أننا أجبنا على جمیع الأسئلة أوراد العنزي: 

 لكم جمیعا على الحضور. 

 

 

 

 


